
Se habla mucho del Estado del Bienestar, 
pero la  qué nivel podemos considerar el 
mismo en Castilla-La Mancha?

Castilla-La Mancha no es ajena al desarrollo 
del Estado del Bienestar que se ha experimenta- 
do en toda Espana en las ultimas décadas.

Incluso nuestra région sirve de ejemplo cuan- 
do hablamos de la atenciôn a mayores, pues en la 
Comunidad tenemos 5,2 camas en residencias por 
cada 200 habitantes, cuando la media nacional es 
de 4,2. Cualquier caso de atenciôn urgente, tanto 
en mayores como menores o mujeres, esta tratado 
con la mâxima celeridad en el menor perîodo de 
tiempo posible. En este sentido, apuntar que en el 
capftulo de la Mujer, hay plazas suficientes en 
casas de acogida, para que ninguna vfctima de 
malos tratos se quede sin amparo de la Adminis- 
traciôn régional.

lEstân realmente cedidas a su Consejerîa 
por la Administraciôn Central todas las com- 
petencias que socialmente deben correspon- 
derle o se espera todavia alguna que otra 
cesiôn?

La aplicaciôn de la Ley Penal del Menor, 
que citaba anteriormente, y su asunciôn por 
parte de las Comunidades Autônomas, debe 
estar acompanada de una transferencia de 
medios materiales y humanos por parte del 
Gobierno Central, con el fin de poder atender en 
las mejores condiciones posibles a estos chava- 
les. Esta es una de las principales cesiones com- 
petenciales que el Estado debe hacer en los prô- 
ximos meses.

En una pregunta cocktail y amplia ia  qué 
nivel de cobertura se hallan las necesidades de 
los minusvâlidos, las residencias plenas para 
la llamada tercera edad y las otras de dia para 
quienes aün se valen por si mismo; la necesi- 
dad de la juventud, la de quienes ya no lo son 
tanto; los que se ven envueltos en la proble- 
mâtica de las adiciones, etc., etc. ?

La cobertura de las necesidades de aquellos 
colectivos mas desfavorecidos o mas desvalidos 
siempre es mejorable. La situaciôn de Castilla- 
La Mancha en la atenciôn a mayores, discapaci- 
tados o menores se encuentra, cuando menos, al 
nivel del resto de las Comunidades Autônomas, 
cuando no por encima de esta medida. Ano tras 
ano el presupuesto que desde Bienestar Social 
se gestiona tiene como fin procurar la aplica
ciôn de estas prestaciones, con el fin de cubrir

las necesidades de la mayor cantidad posible de 
personas.

lHa previsto la administraciôn régional la 
mas que posible vuelta de muchos de los que 
salimos de nuestros pueblos en aiios de emi- 
graciôn y el carino los conduce, jubilados, a 
sus raices?

Siempre hay una vuelta a las raices. Todos 
aquellos que por motivos de trabajo o familiares 
tuvieron que abandonar Castilla-La Mancha en 
su dfa vuelven a su tierra y sus gentes. Un retor- 
no que, en realidad, no es tal, dado que estas 
personas han mantenido permanentemente 
(durante los periodos vacacionales) el contacto 
con su pueblo, su casa y sus vecinos. En cual
quier caso, la Junta de comunidades dispone de 
medios necesarios y suficientes para que estas 
personas, en el caso de que lo necesiten, tengan 
toda la atenciôn que desde los distintos servi- 
cios sociales se prestan en toda la Région.

iCômo se contemplait, desde el esfuerzo y 
la ilusiôn de su equipo de colaboradores y la 
suya propia, algo tan representativo a nivel 
originario como son las comunidades y casas 
régionales integradas por quienes un dia 
tuvieron o tuvimos que partir dejando el senti- 
miento de la tierra?

Las Comunidades Originarias mantienen la 
identidad cultural e histôrica de Castilla-La 
Mancha en los lugares donde se encuentran 
implantadas. Desde la Consejerîa de Bienestar 
Social vemos las Casas Régionales como los 
mejores embajadores de la Comunidad Autôno- 
ma. La vinculaciôn de estas Casas con Castilla- 
La Mancha hace que sean una verdadera venta- 
na de la Région alli donde estén. Desde nuestro 
Departamento ofrecemos todo el apoyo posible 
a estas Comunidades Originarias que, como 
siempre ocurre, no es todo lo que desearfamos 
ni lo que en justicia les corresponderfa.

IAlgo mas que anadir por su parte?
A los dos meses escasos de mi llegada a la 

Consejerîa de Bienestar Social solo me gustarfa 
agradecer el câlido ecibimiento que he tenido 
desde todos los âmbitos y colectivos sociales. 
En especial me es grato reconocer la labor que 
las Casas Régionales realizan a lo largo de 
Espana en la difusiôn de nuestra cultura, histo- 
ria y gastronomia. Nuestra peculiar idiosincra- 
sia es transmitida con orgullo por estas Comu
nidades Originarias en todo el mundo.
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